

Recommandations adoptées par les participants du
COLLOQUE ENSEIGNANTS - ASTRONOMES
Grenoble - 2 septembre 1976

Les participants de la rencontre du 2 septembre 1976, à Grenoble entre astronomes et enseignants du secondaire estiment que l'extrême motivation pour l'astronomie dont font preuve les élèves montre qu'il faut :

1°) Poursuivre l'effort commencé par la "Commission Lagarrigue" pour inclure des exemples d'astrophysique dans les nouveaux programmes de physique et de chimie.

- Favoriser l'expérimentation qui seule permet d'échapper à l'aspect figé que peuvent avoir des programmes

- Tenir compte de l'expérimentation des modules du premier Cycle - et de leur succès. Le premier cycle est fondamental dans la formation de l'esprit scientifique, il correspond en outre à l'enseignement dispensé à tous.

- Les programmes des classes de 6ème et de 5ème qui ont été élaborés sous la forme d'un cadre, qui n'est pas une structure figée, doivent être utilisés pour situer l'enfant dans son environnement.

- L'Astronomie peut jouer aussi un rôle important dans les activités d'éveil des classes antérieures à la 6ème.

La géographie, qui s'oriente à situer l'homme dans son milieu naturel, peut profiter de l'astronomie. C'est un domaine à défricher.

2°) Les chercheurs et les universitaires doivent répondre à la demande qui se dégage chez les enseignants.

- Favoriser la réalisation et la diffusion au niveau de tous les établissements de documents audio-visuels.

- Mettre au point des ouvrages de base destinés aux enseignants,

- Organiser des écoles d'été, dont le principe est retenu.

3°) Pour la réalisation de ces objectifs, le risque paraîtrait grand, compte tenu des demandes de formations formulées au cours de cette journée de séparer encore davantage des établissements universitaires et de recherche le lieu de formation des maîtres de l'enseignement secondaire et primaire. Il est nécessaire que les universités amplifient leur soutien aux initiatives de formation permanente (services, locaux, moyens, ...) que des décharges de service soient accordées aux enseignants du secondaire.

- Que les universités et le Secrétariat d'Etat poursuivent le soutien qu'ils accordent aux physiciens universitaires qui établissent des liens entre la Recherche et l'Enseignement de la physique dans le secondaire.

- Qu'il existe une structure de formation continue des enseignants.

- Que les expériences de tous ordres qui ont été faites dans le cadre des clubs et des PAE soient réinvesties dans la formation des enseignants.

une date à retenir : 17 novembre 1996, à Orsay
ASSEMBLEE GENERALE DU CLEA